

Fecha 10.07.2009	Sección Primera	Página 2
----------------------------	---------------------------	--------------------

Bajo Reserva

El Estado mexicano financia a uno de los cárteles más perseguidos del mundo: el que comanda **Ismael "El Mayo" Zambada**. Y no sólo le da dinero: le permite lavar dólares, de acuerdo con el Departamento del Tesoro (DT) de Estados Unidos. Qué aparato de "inteligencia", el nuestro. Da pena. Van los datos: el 22 de noviembre de 2001 abre la guardería subrogada Estancia Infantil Niño Feliz SC. El Seguro Social no se entera que familiares de uno de los narcos más buscados del país, entre ellos una hija, están entre los pocos socios. Pero bueno, el IMSS no es policía. La estancia opera. En mayo de 2007, sin embargo, Estados Unidos le dice a México: **María Teresa Zambada Niebla**, hija de "El Mayo", tiene una guardería y con ella lava dinero. Publica un informe, y anuncia que Washington congelará bienes de ella, de otros involucrados y de otras empresas relacionadas. Y como si le hubiera dicho al viento. La guardería, según la mentada lista del IMSS, sigue activa. El gobierno le paga por cuidar a nuestros niños. Y esos niños sirven de tapadera para el lavado, dicen los reportes. Qué pena. Por eso "los cárteles mexicanos siguen expandiéndose", como dijo el zar antidrogas ayer.

Marcelo Ebrard ya encontró la cuadratura del círculo, dicen. Atrapado entre **Andrés Manuel López Obrador** y *Los Chuchos*, en los últimos días se ha inclinado hacia el primero cuando todos creían que le había dado la espalda. Las últimas cuatro palabras que **AMLO** pronunció sobre el Jefe

de Gobierno antes del 5 de julio fueron: "Marcelo es un demócrata". El coqueteo es formal y abierto, en tanto que para *Los Chuchos* sólo hay regañíos (y con cierta razón). Pero **Ebrard** no olvida que hay una enorme posibilidad de que tarde o temprano su tren choque con el de *El Peje*. Por eso teje su propia alianza con quienes detentan el verdadero poder político y material: los gobernadores. Ayer "sesionó" con **Amalia García** en un restaurante; luego vio a **Leonel Godoy**, con quien ya se había reunido esta semana. **Marcelo** quiere convencer a los gobernadores de Zacatecas y Michoacán de que más allá de los vaivenes de las "tribus" perredistas, el poder efectivo lo detentan ellos (y él) y que si suman aliados, serían imbatibles.

Más allá del innecesario escándalo que significó la entrega de las listas del IMSS, la larga espera prohibió un daño colateral: el linchamiento. Convirtió a cada socio de una guardería en un seudodelincuente. El Seguro Social no distinguió entre las guarderías con fines de lucro y las de beneficencia o asistencia social. Una buena porción de la lista corresponde a programas asistenciales de las Canacos, de los Rotarios y de ONG. Muchos de los apellidos más llamativos o "escandalosos" pertenecen a individuos que no tenían más pecado que haber pertenecido a patronatos. Para vergüenzas, como dicen por ahí, no para uno.

Apunte final: No se hagan: falta la lista de las "guarderías chatarra" de Sedesol.

